



INTRODUCCIÓN

Antiguo y nuevo

¿Por qué estudiar un pasaje del libro de Isaías del Antiguo Testamento si la vida de Jesús se narra en el Nuevo? Buena pregunta. ¡Porque lo que llamamos "Antiguo" fue la única Biblia que Jesús usó! De hecho, el Nuevo Testamento aún no se escribía cuando Jesús estuvo en la tierra, porque es el testimonio de Su vida y la de Sus seguidores elegidos.

Naturalmente, la serie de televisión 'The Chosen' se basa en los cuatro Evangelios del Nuevo Testamento; pero destaca la frecuencia con la que el programa hace referencia al Antiguo mediante citas, alusiones o "flashbacks", ya que la historia de Jesús y la profunda necesidad de la humanidad por Él comenzó en la creación (Gn. 3:15). Así, los hilos que enlazan las historias desde el Antiguo Testamento hasta el Nuevo son complejos, profundos, y también geniales.

De hecho, la nación escogida por Dios del Antiguo Testamento, Israel, es un trasfondo importante para lo que Jesús hizo cuando eligió a Sus seguidores en el Nuevo. Por ejemplo, de Sus muchos seguidores llamados "discípulos", Jesús eligió a doce para ser líderes, a quienes llamó "apóstoles" (Lc. 6:12-17). El número doce refleja las doce tribus del Israel del Antiguo Testamento, y sirve como una clara indicación de la intención de Jesús de restablecer el pueblo de Dios.

Y eso no es todo. Innumerables puntos dan continuidad entre el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento. Pero no nos adelantemos.

La historia de Israel es un gran drama que incluye aventuras y exploraciones, éxitos y fracasos, romances y rebeliones, guerras y desastres, devastaciones y rescates. Consideremos este discurso de Simón, en el episodio 4. Aunque proviene de un lugar de ira, frustración y desesperación -y las acusaciones son inmerecidas-, la historia es correcta:

"Y haré tu descendencia tan numerosa como las estrellas en los cielos...". ¿Y luego qué, eh? Hacer a los elegidos tan numerosos como las estrellas, ¿solo para dejar que Egipto nos esclavice por generaciones? Sacarnos de Egipto y abrir el mar Rojo, ¿solo para dejarnos vagar por desierto 40 años? Darnos la tierra, ¿solo para exiliarnos en Babilonia? Traernos de vuelta, ¿solo para ser aplastados por Roma? ¡Este es el Dios al que he servido fielmente toda mi vida?! ¿Eres el Dios al que se supone debo agradecer? ¿Sabes? Si no lo supiera, diría que disfrutas tratarnos como cabras y no puedes decidir si somos elegidos o no. ¡Cuál de las dos es, eh?!

Digámoslo de una forma más precisa. Dios rescató a Israel una y otra vez, a pesar su constante rebelión contra Él. Pecaron hasta terminar esclavizados (Egipto), sufriendo (el desierto) y exiliados (Babilonia), y cada vez el rescate de Dios les





recordaba que eran Su pueblo amado y elegido. Una y otra vez fueron perdonados y restaurados, apartados y protegidos, provistos y amados, guiados diariamente en la tierra y asegurados de que pasarían la eternidad con Él en el cielo. Fueron elegidos.

Lo que Simón no entendía era que él y su pueblo estaban a punto de ser rescatados de nuevo, no como lo esperaban, sino de una forma que cambiaría sus vidas (y el mundo entero) de forma radical y permanente. Porque ligadas a la fidelidad comprobada de Dios hacia Israel están las profecías y promesas sobre un Mesías venidero que extendería el título de "elegidos" a todos los que respondan a Su llamado. Eso somos nosotros. Somos el pueblo elegido por Dios.

El título de la serie 'The Chosen' hace referencia a varias cosas, incluida la nación elegida por Dios, Israel, y todos a quienes Jesús elige. Pero ¿qué significa realmente ser elegido? Para contestar esto, iremos al Testamento "de la vieja escuela". El cual nos llevará de vuelta al Nuevo.

Y eso nos llevará directamente a Jesús.



Preguntas

1. ¿Qué tan familiarizado estás con la Biblia y sus dos grandes divisiones: el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento? ¿Qué piensas o esperas de ellos?
2. ¿Qué sabes sobre las conexiones entre el Antiguo y el Nuevo Testamento? ¿Cómo figura Jesús en esas conexiones? (Spoiler: lee Lucas 24:44).
3. ¿Cuánto de la Biblia realmente has leído? ¿Qué parte(s) te atrae(n) más, y por qué? ¿Qué parte(s) evitas, y por qué?
4. ¿En qué piensas cuando escuchas las palabras "elegido por Dios"? ¿Te parece una idea reconfortante? ¿Confusa? ¿Misericordiosa? ¿Injusta? ¿Dadora de vida? ¿Todas las anteriores y algo más?

Contexto del AT

La historia bien conocida de Moisés, los israelitas y su éxodo de Egipto es una que en realidad se ha repetido desde el principio de los tiempos. No lo de las plagas, ni la partición del mar Rojo, ni el caminar por el desierto durante cuarenta años. Esos detalles increíbles son únicos a su tiempo y lugar en la historia; pero la tendencia humana de elegir el pecado por encima del plan y propósito de Dios ha permanecido firme desde el jardín del Edén.

